

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO DE 2020 | Año XLV | Número 15.551 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



ESPAÑA Los Reyes realizarán una visita de Estado a EE UU en abril P15



IGLESIA El Papa cierra la puerta a la ordenación de hombres casados P24

Economía prevé en 2020 menos crecimiento y relaja el déficit

El Gobierno asume la ralentización con una subida del PIB de solo un 1,6%

LAURA DELLE FEMMINE, Madrid El Gobierno de coalición inició ayer la liturgia presupuestaria con la aprobación de las grandes cifras sobre las que construirá las cuentas públicas de 2020. El Ministerio de Economía rebajó en dos décimas su previsión de crecimiento para este año, hasta el 1,6%. La revisión refleja el impacto de incertidumbres globales como el Brexit, la guerra comercial o las recientes dudas por la crisis del coronavirus. El Ejecutivo, además, subirá el techo de gasto y permitirá que los ministerios dispongan de 127.609 millones este año, un 3,8% más. Pese al mayor gasto, la vicepresidenta económica, Nadia Calviño, promete avanzar en el saneamiento de las cuentas, como le reclama la UE, pero a menor ritmo del previsto. Economía presentó una senda de déficit menos exigente: se compromete a reducir los números rojos al 1,8% del PIB este año, frente a una previsión anterior del 1,1%. Para ello tendrá que afrontar un ajuste de 8.000 millones.

Con esos mimbres, más gastos y menor crecimiento, tendrá que elaborar los Presupuestos cuanto antes si quiere tenerlos aprobados antes de verano, como dijo la ministra de Hacienda, María Jesús Montero.

PAGINA 37

La Moncloa apartó a Exteriores del viaje de Delcy Rodríguez

El entorno presidencial encargó a Ábalos que afrontara la llegada a Barajas de la vicepresidenta de Maduro, sancionada por la UE

C. PÉREZ / P. ORTEGA DOLZ, **Madrid** La Moncloa apartó al Ministerio de Exteriores y encargó al ministro de Transportes y secretario de Organización del PSOE, José Luis Ábalos, que afrontara la presencia en el aeropuerto de Madrid-Barajas de la vicepresidenta del régimen chavista, Delcy Rodríguez, a quien las sanciones de la UE prohíben pisar suelo europeo. Ábalos, quien hoy dará cuenta en el Congreso del polémico episodio, dijo inicialmente que solo hubo un encuentro fortuito, y admitió después que conversó con ella durante unos 25 minutos. Un informe policial al que ha accedido EL PAÍS concluye que Ábalos y Rodríguez estuvieron reunidos aproximadamente una hora sin que la mandataria venezolana llegase a ingresar en el territorio Schengen. PAGINA 14



SETH WENIG (AP)

Abbas pide apoyo en la ONU para una "paz justa"

El presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, rechazó ayer en el Consejo de Seguridad de la ONU el plan de Trump para Oriente Próximo. Abbas, que mostró los mapas de una Palestina que pierde territorio con ese proyecto, pidió apoyo internacional para una "paz justa".

PÁGINA 2

La CIA leyó las comunicaciones encriptadas de 120 países durante décadas

El espionaje del siglo, al descubierto

YOLANDA MONGE, **Washington** Era uno de los secretos mejor guardados de la Guerra Fría. La CIA y la inteligencia de la República Federal de Alemania eran los auténticos dueños de la compañía suiza que vendió durante más de cinco décadas dispositivos de encriptación y líneas de comunicación seguras a servicios de es-

pionaje de todo el mundo. Los códigos de esas comunicaciones resultaban así fácilmente accesibles para los servicios secretos de EE UU, según una investigación de *The Washington Post* y las televisiones alemanas ZDF y SRF. 120 países fueron clientes de Crypto AG, entre ellos España, Irán, la India y hasta el Vaticano. Página 3



El Mobile se plantea su cancelación pese al coste millonario

La OMS declara el virus "enemigo público número uno" global

> R. MUÑOZ / A. PANTALEONI **Madrid / Barcelona**

El Mobile World Congress de Barcelona está herido de muerte tras la renuncia de una veintena de grandes firmas, a las que ayer se sumaron Facebook, AT&T, Cisco, Intel y la china Vivo. El consejo de GSMA, la asociación de operadores que organiza la mayor feria tecnológica de Europa, se reunirá el viernes para decidir si aplaza o cancela el evento por el miedo al coronavirus de Wuhan. La OMS declaró ayer que el coronavirus, que ha causado ya más de 1.000 muertes en China, es "una amenaza muy grave" y el "enemigo público número uno del mundo". PÁGINAS 22, 38 Y 39

Arranca la ley de eutanasia con un amplio apoyo en el Congreso

ORIOL GÜELL, **Barcelona** El Congreso dio ayer un amplio apoyo —201 votos a favor y 140 en contra— a la tramitación de la ley de eutanasia, que permitirá poner fin a la vida de quienes lo soliciten y padezcan una enfermedad "grave e incurable" o "invalidante" que cause un "sufrimiento insoportable". Solo PP, Vox y Navarra Suma se opusieron a la proposición de ley del PSOE. PAGINA 25

Editorial en la **página 10**